
CABA, 25 de Agosto de 2023.-

Asamblea Ordinaria del mes de Agosto de 2023 
del Consejo Consultivo de la Comuna 3.-

Siendo las  18:15 del  viernes 28 de Agosto de 2023 ,  se  dio comienzo a la
Asamblea  Ordinaria  correspondiente  al  mes  de  Agosto  de  2023  en  las
instalaciones  de  la  Sede  Comunal  sita  en  Sarandí  1273  del  barrio  de  San
Cristóbal, donde se ha permitido que esta asamblea del Consejo Consultivo de
la Comuna 3 (de ahora en más CCC3) se celebre. La misma será grabada en
audio y publicada en el canal de este Consejo Consultivo (de ahora en más CC)
que posee en Youtube. -------------------------------------------------------.
En primer lugar,  se informó que se enviarán las actas de las asambleas por
correo  para  que  todas  las  personas  que  asistieron  las  revisen  durante  el
transcurso de cinco días. Al finalizar el plazo, si no se reciben objeciones o
aportes, se considerarán aprobadas y se enviarán a la Gerencia de la Comuna 3
para ser subidas en el espacio de Transparencia Activa de nuestro CCC dentro
del sitio web del GCBA.----------------------------------------------------.
Seguidamente, y como primer punto del orden del día, una vecina promotora
leyó  una  moción  que  presentó  la  Mesa  Promotora  del  CCC3 en  relación  a
solicitarle a la Comuna 3 la impresión (no el diseño) de un banner genérico del
CCC3, de lona vinílica, para llevarlo a las actividades al aire libre que se están
realizando,  ya  que  es  un  modo  de  comunicación  muy  adecuado  para  los
diferentes climas estacionarios. Y, también, la impresión de veinte carteles de
papel  para  difundir  cada  asamblea  ordinaria  en  organizaciones  y  espacios
públicos  muy  concurridos  por  nuestrxs  vecinxs.  Se  aclaró  además  que  esta
forma de comunicar se deriva de haberse definido que a partir  de ahora las
asambleas se realizarán todos los cuartos viernes de cada mes. El contenido de
ambos soportes de difusión contendrán los contactos,  las redes y el  logo de
nuestro CCC3, para que lxs vecinxs sepan cómo comunicarse e informarse. -.
Un  promotor  agregó  que  es  necesario  tener  un  banner  físico  en  todas  las
actividades en las  cuales participe el  CCC3, porque ofrecerá la  información
visible de quién las organiza. --------------------------------------------------------.
Se aprobó favorablemente y por unanimidad la moción presentada. ---------------
El segundo punto del orden del día fue una moción de la Comisión de Cultura
del  CCC3 en  relación  a  adherir  y  difundir  las  actividades  que  realicen  lxs
vecinxs del Parque de la Estación, en las redes del CCC3. Se propuso hacerlo
con el Ciclo de Encuentros Corales que se hará en el Salón de Usos múltiples,
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pero también con muchas  más actividades  que organizan las  comisiones  de
trabajo  de  Ambiente,  Patrimonio  y  Cultura,  tales  como talleres  de  guitarra,
cerámica,  ajedrez,  “Cuentacuentos”,  conferencias,  festivales  y  jornadas
temáticas, en el Anfiteatro, en los canteros y en el vivero, entre otras. ---------.
Una vecina contó que su preocupación, en relación al Parque de la Estación es
la falta de seguridad y de higiene, luciendo como abandonado, ya que es la
asesora en Seguridad de la Organización Buenos Vecinos. ---------------------.
Una promotora, integrante del grupo de vecinxs del Parque, explicó que esos
temas se están tratando de principios del 2022 en las reuniones mensuales de la
Mesa de Trabajo y Consenso, según indica la Ley 5734 del 2016, donde asisten
funcionarios del GCBA y de la Comuna 3 y 5. Se invitó a participar a quienes
que quieran sumarse a sus comisiones de trabajo y a las reuniones mensuales
para aportar propuestas de solución. Actualmente, hay personas viviendo en los
andenes, personas que juegan deportes en el Anfiteatro por falta de habilitación
del espacio del Polideportivo, entre otras situaciones como la de la constante
pintura de grafitis. Por eso, se ha solicitado que designen consignas policiales
que cuiden el Parque día y noche. -------------------------------------------------.
Después de algunos intercambios más, finalmente, la moción propuesta por la
Comisión de Cultura del CCC3 se aprobó favorablemente y por unanimidad. ---
El  tercer  punto  del  orden  del  día  refirió  a  informar  que  está  pendiente  la
realización de una reunión de la Comisión de Derechos Humanos y Seguridad
(desde ahora DHyS) del CCC3 durante el mes de Septiembre, en día y hora a
convenir por lxs vecinxs que la conforman a través de su grupo de whatsapp,
para tratar graves temas planteados sobre Seguridad, consensuar propuestas y
preparar una nota para ser remitida a la JC. Se invitó a participar a todas las
personas  interesadas,  enviando  un  mail  a  consejoconsultivoc3@gmail  para
solicitar unirse al chat grupal. ----------------------------------------------------.
Una vecina expresó su preocupación al respecto de la falta de Seguridad en los
alrededores de la Escuela Mariano Acosta y la venta de drogas, sin encontrar
soluciones ni en las comisarías ni en las oficinas del GCBA. Solicitó alguna
propuesta de solución a la Comuna 3 y se la invitó a participar de la próxima
reunión de la Comisión de DHyS del CCC3. -----------------------------------.
La  Gerenta  de  Participación  Vecinal,  Bárbara  Mellado  Melo,  recordó  a  las
personas presentes que los primeros jueves de cada mes a las 18.15 h se realizan
las reuniones virtuales de Comisarías Cercanas, donde pueden participar todxs
lxs vecinxs a través de su inscripción en un formulario google que se publica en
las  redes  de  la  Comuna 3 o  se  puede pedir  por  mail.  Aclaró que se  puede
participar  escuchando y/o  pidiendo la  palabra  en  el  momento  o  anotándose
previamente. -------------------------------------------------------.
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Una promotora expresó que en la reunión de la Comisión de DHyS se podrá
tratar la posibilidad de participar en esas reuniones mencionadas para llevar la
voz del CCC3. ------------------------------------------------------.
Una vecina expresó que preferiría que las reuniones de Comisarías volvieran a
ser presenciales -además de virtuales- como lo eran antes de la pandemia, en
presencia del Jefe de Comisarías y hasta con funcionarios del GCBA. Explicó
que esa manera daba buenos resultados porque tomaban notas y a la reunión
siguiente  se  informaban  los  temas  planteados  directamente  a  lxs  vecinxs,
diciéndoles en qué etapa estaban los trámites, por ejemplo. -----------------.
Otra vecina explicó que participó en dos oportunidades de los encuentros de
Comisarías Cercanas y observó que hay muchas personas que se anotan para
participar  y  que,  lamentablemente,  el  tiempo  da  como  para  que  expongan
algunas  pocas  y  eso  desalienta  a  continuar  asistiendo.  Expresó  que  tal  vez
organizadxs como CCC3 se pueda llevar un pedido grupal con varixs vecinxs
anotadxs y que algunx de ellxs logre exponer. --------------------------------.
Una promotora anotó la propuesta para ser trabajada en la próxima reunión de
la Comisión de DHyS. ---------------------------------------------------------.
Un  vecino  comentó  que  se  acercó,  en  su  momento,  a  participar  del  CCC3
porque las reuniones de Comisarías Cercanas no lo conformaban, ya que no se
llegaba a soluciones concretas y que las Comisarías 3A y 3B cambiaron de
Comisarios  y  Subcomisarios  seis  veces  en  cuatro  años.  Agregó  que  en
Venezuela al 1800 hay un edificio tomado desde hace años y que presenció una
paliza que le propinaron sus ocupantes a un reciclador de basura. Explicó que
puede haber venta de drogas y que nunca hubo un allanamiento de ese lugar, a
pesar de que hay consignas policiales trabajando. Por último, solicitó hacer una
nota  para  que  la  Comuna  3  informe en  qué  situación  está  la  Seguridad  en
nuestros  barrios.Una  promotora  le  pidió  si  puede  redactar  esa  nota  para
compartirla en el grupo de la Comisión de DHyS. ----------------------------.
Un promotor aportó otro tema grave de inseguridad: el robo a los alumnos en
los alrededores de las escuelas y por la zona del Abasto por las calles Jean
Jaures, Anchorena y Sarmiento. -------------------------------------------------.
El cuarto punto del orden del día, fue el tratamiento de una moción que presentó
la  Comisión  de  Educación  del  CCC3,  para  adherir  al  repudio  de  la  Junta
Departamental  de  Inglés  del  Instituto  Superior  “Dr.  Joaquín  V.  González”
(Instituto educativo de formación docente muy reconocido de nuestra Comuna
3, sito en Ayacucho 632), sobre la contratación directa de Pearson Education
S.A. para el servicio integral de planificación, diseño y dictado de clases de
inglés  en línea (modalidad sincrónica)  para  estudiantes  de segundo ciclo de
nivel  primario  y  estudiantes  de  nivel  secundario  de  las  escuelas  de  gestión
estatal del Gobierno de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires. --------------.
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Se informó que en los últimos años, en reuniones mantenidas con el Ministerio,
representantes del Departamento de Inglés acercaron propuestas para fomentar
el ingreso de docentes y estudiantes avanzados a la carrera docente en escuelas
de gestión estatal.  Y que, además, en dichas reuniones se hicieron reclamos
sobre la falta de incentivo del Ministerio para facilitar el ingreso y permanencia
en las carreras de formación docente, siendo rechazadas o desestimadas muchas
de esas propuestas por cuestiones presupuestarias, lo cual se contrapone con la
contratación directa de este servicio privado y tercerizado, por la suma de $
179.200.000,00. -------------------------------------------------------------------.
Un promotor explicó que Pearson Education es una firma inglesa y que según
su opinión se relaciona con la ocupación de las Islas Malvinas y el colonizaje
que  se  pretende  hacer  de  la  nación  argentina.  Piensa  que  es  totalmente
repudiable esa decisión del Ministerio de Educación de CABA, agravada por el
sentimiento y la dignidad nacional que está en juego. -----------------------.
Una vecina acordó con el  promotor y aseveró que es cierto que rechazan a
nuevos docentes en ese instituto por falta de presupuesto, porque le ocurrió a
una parienta suya, y se contrapone con esa cifra que pagarán por ese servicio. -
Otra  vecina  compartió  el  repudio  y  amplió  el  tema  explicando  que  como
docente  de  inglés,  jubilada  y  que  ejerció  durante  treinta  y  seis  años  en  el
GCBA, conoce el tema a fondo y mencionó la compra de una plataforma de
enseñanza de inglés que se realizó hace seis años a Israel. Agregó que todos los
docentes involucrados en la capacitación elevaron notas a través de las escuelas
expresando su rechazo, porque las plataformas no son una solución de calidad y
que las autoridades están muy alejadas de hacer un análisis de las necesidades
de lxs alumnxs como lo está toda la comunidad educativa de las escuelas. -----.
Una de las promotoras invitó a la vecina docente a ser parte de la Comisión de
Educación del CCC3, para que pueda ofrecer sus conocimientos sobre el tema a
la hora de tratar la temática. --------------------------------------------------------------
La moción presentada se aprobó favorablemente y por unanimidad. ------------.
El quinto punto del orden del día fue presentar un informe de la Comisión de
Espacio Público y Ambiente (desde ahora EPyA), que fue compartido en el
grupo general de Whatsapp del CCC3 y que se adjunta debajo. ----------------.
Se trata del recorrido que se realizó por Balvanera y por San Cristóbal con
vecinxs  e  integrantes  de  la  Dirección  General  de  Antropología  Urbana  del
GCBA, en el marco de las acciones de la Inter-Barrial Buenos Aires a la cual
esa  Comisión  del  CCC3  se  sumó  en  la  asamblea  anterior  con  aprobación
unánime.  Una  promotora  e  integrante  de  esa  Comisión  explicó  que  esa
organización  viene  trabajando  en  contra  de  la  implementación  del  Código
Urbano 2018 y de la Ley 1125 D que perjudica al barrio de San Cristóbal con la
exención del 80% de impuestos a las empresas constructoras. Agregó que el
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recorrido comenzó en Balvanera,  en el  predio de Ayacucho y Perón,  donde
desde hace dos años la Comisión de EPyA viene pidiendo que se haga una plaza
por falta de espacios verdes en esa zona. Y que luego pasaron frente al Parque
de la Estación donde lxs vecinxs piden que se no se construya una torre en el
edificio subastado de Perón 3227, que le taparía toda la luz y el sol, ya que se
necesita ese edificio para construir un Polideportivo público para las escuelas de
las Comunas 3 y 5, más otros detalles que amplía el informe mencionado acerca
del recorrido por San Cristóbal donde se están vendiendo casas antiguas como
terrenos para construir edificios. --------------------------------------------.
También, la Comisión informó que la IBBA realizará una próxima acción con la
presentación  de  una  nota  al  GCBA para  solicitar  que  se  dejen  de  otorgar
permisos para hacer edificios en los barrios de casas bajas que no solamente
afecta la calidad de vida de lxs ciudadanxs, sino que afecta el suministro de los
servicios porque hay zonas que no tienen energía eléctrica, agua y gas. Y que en
el caso de algunos barrios que forman parte de la IBBA como el de Nuñez,
presenta casas que se han ido resquebrajando por la construcción desmedida de
edificios. -------------------------------------------------------------------------.
Una vecina comentó que participó del recorrido y que se unió a las asambleas
del CCC3 a partir  de la vandalización de la cámara de Edesur en el  predio
demolido  del  ex  Canal  de  Telefé,  teniendo  relación  ese  hecho  con  el
mencionado acerca de la construcción de torres en esa manzana al lado de las
casas lindantes. -----------------------------------------------------------------.
Una promotora recordó el predio de la Escuela Horizonte y su cierre definitivo
para  venta  del  terreno  y  un  promotor  puntualizó  que  se  termine  con  las
exenciones y recordar la consigna de que “Donde hubo una Escuela, haya otra
Escuela”,  emulando  la  normativa  que  refiere  a  los  teatros  de  CABA.  La
promotora, integrante de la Comisión de EPyA aclaró que a los funcionarios
que recorrieron la zona se les pidió que la acompañen y que se presentará una
nota por parte de la IBBA al Ejecutivo del GCBA para solicitarle que se dejen
sin efecto todos los permisos de obra que hay hasta ahora. ----------------.
Otro promotor compartió la idea de presentar un proyecto de ley que prohíba la
construcción de edificios en altura alrededor de un espacio público, una plaza o
un parque. ------------------------------------------------------------------------.
Seguidamente,  se  pasó  al  sexto  punto  del  orden  del  día  para  presentar  una
moción  de  la  Comisión  de  Géneros,  Diversidades  y  Discapacidades  (desde
ahora GDyD) del CCC3, para adherir y difundir en sus redes la “Feria de la
Tuñón” que organiza “Casa Balvanera” todos los primeros sábados de cada mes
y con la cual se entabló vínculo directo a partir de la realización del nuevo
mural en esa plaza. Esa organización realiza actividades sobre temas de género
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e identidades diversas, además de darle espacio a la economía popular y a la
presentación de artistas musicales del barrio. -----------------------------------.
Se aprobó favorablemente y por unanimidad la moción presentada. --------.
Terminada  la  grabación  del  audio  se  apuntaron  temas  para  ser  tratados  en
comisión  y  al  agotarse  el  orden  del  día,  se  dió  por  finalizada  la  Asamblea
Ordinaria de Agosto del CCC3 a las 20 h. --------------------------------------.
La Asamblea ha sido grabada en audio para su posterior análisis y se puede
escuchar  en:   https://youtu.be/G3WbZc9sJWM ,  o  buscando en el  Canal  de
Youtube del “Consejo Consultivo de la Comuna 3”.

También se podrá consultar este Acta en el espacio de la Comuna 3 en la página
web  de  transparencia  activa  del  GCBA:
https://buenosaires.gob.ar/transparencia-activa-comuna-3/actas-del-consejo-
consultivo-comuna
 
Asistencias en Asamblea: (20) -----------------------------------------------------------
Presenciales: 1) Cárdenas, Walter; 2) Corsolini, Francis; 3) Corzo, Cristina; 4)
Layseca,  Cecilia;  5)  Malena  (Asistente  de  Participación);  6)  Mellado  Melo,
Bárbara (Gerenta Comuna 3); y 7) Morinigo, Horacio.
Virtuales:  1)  Alanis,  Josefina;  2)  Cáceres  Remigia,  3)  Chamrij,  Mariana;  4)
Conde, Néstor; 5) Giaganti, Silvina; 6) Leonardo, Ángeles; 7) Pezzatti, Emilia;
8)  Puente,  Fabiana;  9)  Recio,  Silvia  Soledad;  10)  Suárez,  Juan  Carlos;  11)
Taborda,  Alejandra;  12)  Tegli,  Pablo;  13)  Vásquez,  Fausto;  y  14)  Vicente,
Alejandra.
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https://youtu.be/G3WbZc9sJWM

